

LES INSTITUTEURS CONGREGANISTES

Dans son rapport officiel, M. C.-J. Magnan, Inspecteur général des écoles catholiques de la province de Québec, fait comme suit l'éloge des instituteurs congréganistes :

“ Je ne saurais passer sous silence le rôle utile et patriotique que jouent en notre province les communautés enseignantes de Frères et de Soeurs. Ces communautés comptent, chez nous, 31 noviciats où les futurs instituteurs congréganistes se préparent non seulement à la vie religieuse, mais encore, et plus qu'on ne se l'imagine généralement, à l'enseignement dans les écoles primaires de tous les degrés.

“ D'après les statistiques de 1911-1912, 5,349 instituteurs et institutrices sont dans l'enseignement : 3,886 Soeurs et 1,463 Frères. Voici comment sont répartis les instituteurs congréganistes dans nos écoles : écoles élémentaires, 136 Frères, 567 Soeurs ; écoles intermédiaires, 695 Frères, 1,655 Soeurs ; écoles supérieures, 532 Frères, 1,664 Soeurs.

“ Ce corps enseignant d'élite, véritable corps d'armée de 5,350 instituteurs d'une haute valeur morale et pédagogique, constitue le plus ferme appui de notre système scolaire. Les inspecteurs régionaux sont unanimes à rendre hommage au zèle et à la compétence des congréganistes, dont la permanence dans la carrière de l'enseignement en fait de véritables éducateurs.

“ La province de Québec doit s'estimer heureuse de posséder une telle élite, que nous envient les provinces soeurs. ”
